

Consideran FMI y mercados necesaria la ayuda financiera

Instan a España a pedir rescate

► Prefiere Rajoy solicitar a UE crédito preventivo y evitar insolvencia

Luis Méndez
CORRESPONSAL

MADRID.- El Presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, intentó ayer convencer a la Canciller alemana, Angela Merkel, de la necesidad de suavizar el formato de un eventual rescate del país.

Una reunión entre los dos líderes, de apenas media hora, mantenida durante el Congreso del Partido Popular europeo que se celebró en Bucarest, se produjo en plena expectación de los mercados ante una petición de ayuda financiera por parte de España.

“Ha ido bien, sin problemas”, aseguró escuetamente Rajoy al término de la entrevista con Merkel que, hasta ahora, se ha mostrado reticente a que España pueda acceder directamente a la ayuda del Banco Central Europeo (BCE) para superar la crisis.

El Presidente del Gobierno español que se ha resistido a pedir el rescate a pesar de la difícil situación económica del país y de las presiones de la Unión Europea (UE), espera que haya una flexibilización de la postura alemana.

Rajoy busca acogerse al paraguas europeo mediante una línea preventiva de crédito, lo que evitaría el clásico rescate y la estigmatización de España como país insolvente, tal como ocurrió con Grecia, Irlanda y Portugal.

Fuentes españolas de alto rango y de la zona euro indican que Madrid se está preparando para solicitar esta línea de crédito en las próximas semanas, una medida que activaría la compra de bonos por parte del BCE.

Llegan con bajas expectativas

BRUSELAS.- Los líderes europeos intentarán hoy superar profundas diferencias sobre planes para una unión bancaria durante la cumbre de los 27 países miembros de la eurozona que durará dos días e inicia hoy en Bruselas.

Sin embargo, los diplomáticos no esperan avances en la reunión, con la agenda enfocada en esfuerzos a largo plazo para adaptar a los bancos y las economías de la región, de acuerdo con un comunicado emitido ayer por la Comisión Europea.

“España pedirá probablemente una línea de crédito de precaución al Mecanismo europeo de estabilidad (MES)”, que acaba de ser puesto en marcha, precisó la agencia calificadora Moody’s, que evitó rebajar a bono basura la deuda española en su última evaluación.

Este crédito a la carta permitiría al BCE lanzar un programa de compra de deuda española sin que el país ibérico tuviera necesidad de utilizar los fondos europeos.

Por otra parte, el Fondo Monetario Internacional (FMI) instó ayer a que España e Italia pidan ya la ayuda financiera a sus socios de la zona euro para detener la crisis de deuda del bloque.

En su intervención ante el plenario del PP europeo y luego de entrevistarse con la Canciller alemana, Rajoy exigió el cumplimiento de los acuerdos adoptados en el Consejo Europeo de junio, entre los que figuraba la puesta en marcha antes de final de año de un supervisor único de la banca europea, lo que permitiría la recapitalización directa de las en-

El anuncio de la Comisión revivió las preocupaciones sobre la complacencia en abordar la crisis de deuda presente en el continente europeo desde hace tres años.

Será la cuarta vez en que los líderes de la Unión Europea (UE) se reúnen este año y la vigésima segunda cumbre desde que la crisis económica estalló en Grecia a finales del 2009.

Por su parte, el Ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schäuble, urgió la creación de un supercomisario regional que

supervise y tenga poder de veto de los presupuestos de los países miembros.

La propuesta de unión bancaria, respaldada por líderes en la última cumbre realizada en junio, es la primera etapa en lo que es visto como una estrategia de cuatro frentes para revisar la unión monetaria y evitar futuras crisis. Otros pasos son la unión fiscal de presupuestos, la económica y la política.

Agencias

tidades financieras.

“Los acuerdos se cumplen, somos una familia política seria, no damos bandazos. Es el momento de la solidaridad con todos los que forman la UE, de la responsabilidad y de la unidad”, afirmó Rajoy en el plenario al que asistió Merkel.

“Aquí se ha dicho que menos hipocresía y más Europa, estoy de acuerdo”, señaló la Canciller alemana en su turno de intervención al referirse a la necesidad de avanzar en la construcción europea, pero sin entrar en mayores detalles.

Por su parte, en la víspera de la cumbre de la UE, el Presidente francés, Francois Hollande, ofreció una entrevista a varios medios internacionales en la que estimó que los países de la UE están muy cerca de la salida de la crisis.

“La unión presupuestaria debe ser completada con una mutualización parcial de las deudas, a través de eurobonos”, dijo Hollande a medios, entre ellos, los periódicos Le Monde y El País.

Con información de agencias.